



SHCP justifica millonarios endeudamientos de Pemex

RAÚL RAMÍREZ

Apenas unas horas antes, el **secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O**, había reconocido que ese elevado nivel de endeudamiento que enfrenta **Petróleos Mexicanos (Pemex)** se debe al manejo de la petrolera durante el sexenio anterior.

"El que endeudó a **Pemex** en 50 mil millones de dólares, pasando de 49 mil a más de 100 mil millones de dólares, fue el anterior régimen del presidente **Peña Nieto**, y esa es la realidad", acusó.

Y para reafirmar su postura de apoyo al actual **Gobierno**, también aclara que la actual administración no ha endeudado a **Pemex** y defendió la inyección de recursos por **145 mil millones de pesos que se solicitan para 2024 al pago de amortizaciones de la deuda**.

Las calificadoras y firmas internacionales reaccionaron favorablemente a esta medida, aseguró **Ramírez de la O**, y refirió lo dicho por **Moody's** al respecto, "**es una propuesta que alivia el estrés de liquidez de la petrolera**".

El mayor déficit fiscal propuesto en el **Paquete Económico 2024** para concluir las obras de infraestructura del presente gobierno se debe a las altas tasas de interés y la inflación, destacó el titular de la **SHCP**.

Además, negó que esta administración se esté endeudando como lo hicieron los gobiernos de **Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto**, los cuales gozaron de remanentes de operación del **Banco de México**.

"En el déficit fiscal que estamos proponiendo para 2024, de 4.9 % del **Producto Interno Bruto (PIB)**, están contenidos 1.5 puntos porcentuales que son directamente el impacto de una mayor tasa de interés sobre la deuda pública y de la inflación", justificó.

Sin ese efecto "**abrupto**" negativo de las tasas, el saldo negativo para las finanzas públicas para 2024 sería de 3.4 % del **PIB**, cifra similar a la de este año, destacó.

El responsable de las finanzas públicas del país dijo que, si bien el **Paquete Económico 2024** es realista y responsable, y servirá para impulsar el desarrollo regional y apoyar a los más desprotegidos, se avecina un "**enfriamiento**" de la economía.



Ramírez de la O